
夢を語ろう！みんなで考えよう！

『できたらいいナ　みんなの区役所・体育館』ワークショップ
かわらばんかわらばん 平成15年4月10日発行no.2

『新しいまちへの期待や将来像を語ろう』
　－より良い施設づくりに向けてみんなの気持ちを集めよう！

　会場：右京消防署３階講堂

第１回
３／１（土）
13：30～

『あなたもまちの建築家（その１）』
　－まずは今の区役所・体育施設について考えてみよう！

　会場：右京消防署３階講堂

第２回
３／29（土）
13：30～

4／19（土）
13：30～

『あなたもまちの建築家（その２）』
　－現地を見て考えよう　どんな場所になったらいいかな？

　会場：右京区役所３階会議室

第３回

『あなたもまちの建築家（その３）』
　－計画案の検討と具体的な中身を考えよう！

　会場：右京区役所３階会議室（予定）

第４回

6／7（土）予定

『こんな総合庁舎・地域体育館にしたい！』
　－市の設計案について区民みんなで検討しよう

第５回
7／5（土）予定

１．あいさつ・プログラム説明

２．タコ紹介

３．計画条件の説明

４．庁舎探検

５．キャッチフレーズを考えよう

６．発表

７．まとめ

プログラム 当日の流れ

　吉永右京区副区長からの挨拶の後、２人１組となってお互いを紹介しあう

他己紹介が行われました。

　ついで、京都市拠点整備課から計画条件の説明が行われ、敷地や施設の条

件等が説明されました。

　その後、庁舎探検ということで、今の庁舎や保健所を実際に見学して、仕

事の内容をきいたり、また地域体育館の事例や概要をきいたりして、今の区

役所や体育施設の様子を確認しました。

　見学が終わると、各グループごとに今の庁舎に対する感想や思い、地域ス

ポーツについて感じていること等について意見を出し合いました。それをも

とに、施設整備の目標像をキャッチフレーズとしてとりまとめ、各グループ

ごとに発表しました。

　最後に、コーディネーターの乾先生に、この日のまとめをしていただきま

した。

　桜の開花宣言もだされて、春の日ざしが降りそそぐ恵まれた天気のなか、集まった参加者は、今の区

役所や保健所を探検して、区役所の仕事内容や地域体育館の説明をきいて、これからつくる施設によせ

る思いを語り合いました。

　晴天にめぐまれた３月２９日（土）「できたらいいナ　みんなの区役所・体育館」

　第２回ワークショップが開催されました。

済
当日の様子

いざ！庁
舎探検へ

！！

きく耳もってます
　　　↓

※スケジュールや内容は多少変更することがあります。



２班

４班

うずまさ班

６でもない班

１班 明るく・気軽に・つどいの場　

21世紀型ふれあいサロン

山並みに映える・気軽な・わかりやすい

みんなが  　　　　　交流できる・　　　　　　  区役所・地域体育館
気持ちよく
気軽に

新しい交流が
生まれる

グループトーク

計画条件の説明 庁舎探検

各グループのまとめ

グループトークの様子

　京都市拠点整備課より、今回施設が整備される敷地と建

物についての概要と計画条件の説明が行われました。

　敷地については御池通、三条通、天神川通に囲まれてお

り、敷地面積は約8,800㎡、建ぺい率80％、容積率330％、

高さ制限25ｍということが決まっています。

　また建物については、全体面積約34,500㎡、右京区役所

約10,000㎡、地域体育館約3,200㎡、住宅約60戸、その他店

舗・業務施設他約8,900㎡、駐車場約120台というところを

目安にしています。

　庁舎探検をしてきて思ったこと、普段思ってい
ることなどを、５つのグループに分かれてだしあ
い、これからつくる右京区役所・地域体育館につ
いて、どんな施設にしたいか、その目標を話し合
いました。

地域体育館

区役所

保健所
いまの右京区役所はこんなだよ！

明るく
明るくて入りやすい区役所がいい
ホテルのコンセルジュみたいな
コンセルジュのような何でもわかるプ
ロがいてほしい
安らいで　気軽で　便利で
子ども連れでも安心して相談できるよ
うに一時保育を！
座って書類を書けるように！
誰もが利用できる入浴施設がほしい！

右京らしさ　映画・音楽
150人規模の室内ホールやミニシアター
区民の交流
区民の人が集い交流できる区役所
子連れの母親の視点も大切
自然に親しむ
緑と水の流れがあると憩える
自然光が入るように
屋上を公園に
自然素材を使った建物に

新庁舎　考えるためには
防災が大事－防災センターの機能をもっとＰＲ
地域力をつけるためのバックアップ

駅からのアクセス
地下鉄から傘をささずに入れるように
地下鉄、バス、京福とのアクセス
ＩＴをもっと導入して！
証明書発行や申込を端末で手続きできるよ
うに
新しい区役所までの交通機関
バリアフリー対策を！
庁舎に来るまでのバリアフリーの改善を
ビルの建て方－居住部分は別棟にすべき

こんな区役所に
明るくゆったりとしたわかりやすい
区役所
右京らしい特徴をもった区役所
区民の作品展示スペースがほしい
天井高く、見通しの良い部屋に
体育館に思う
体育館はできるだけ広く
申込方法にバリエーションを
駐車場は大切
駐車場は庁舎の前か横に！
できるだけ広く

テーマ
地域交流の拠点に！！
２１世紀にふさわしい
住民のふれあいが大事
映画の村
区役所
画廊や区民発表の場所がほしい
図書館がほしい
100人規模のホールがほしい
区民のためのふれあいサロン
市民が利用できる会議室を

市民窓口課

福祉課

カウンターが高くてお

年寄りや車いすの方は

大変。

　今の区役所が

建てられて71年

経ちました。利

用人数や利用形

態も建築当時と

ずいぶん変わっ

てきて、今の施

設では、その対

応も難しくなっ

てきています。

床に色テープを貼って

案内をわかりやすく工

夫しています。

　右京地域体育館は，市西

部エリアにおける生活圏の

スポーツ大会が実施できる

規模（観客席を設置）の地

域体育館として位置づけて

います。

　入口はお年寄りや車いす

利用者でも使いやすいよう

に全面スロープになってい

ます。

　でも窓口カウンターは高

くて大変。

来庁者は”お客さん” 庁舎
来庁者への配慮のゆきとどいた
親しみやすい IT活用によるわかりやすい便利な

高齢者が使いやすい

※当初６班で編成していましたが、人数のバランスを考えて
　３班と４班を合わせて４班とし、５班編成としました。

（5）

誰でも気軽に
単発的に参加できるスポーツ
サークルとか個人を引っ張り
込むプログラムがあるといい

今の庁舎　ここが問題！
フロア配置はこれでいいの？
狭い（事務所が）
カウンターのしつらえ・数はどう？
・カウンターが高い
・福祉課、地域振興課カウンター少ない
暗い・冷たい...
入りにくいしつらえ

サービスの向上－快適に待つための工夫必要
案内をわかりやすく！
やっぱり右京区役所は狭い！古い！
プライバシー
・福祉や納税相談などプライバシーの確保は必要
障害のある方のために－使用者のマナーも大切
カウンター、市民の目線
・カウンター高い、バリアフリーは最低限の条件
駐車場　狭い、危ない、渋滞
スポーツ－コートのバックスペースを広く

これはええやん・ここが気になる これはええやん・ここが気になる

これはええやん・ここが気になる

施設に工夫を－区役所から体育館の中
　　　　　　　が見えるように
観光－観光案内も大切
料金－安い料金で借りられる部屋を
　　　講習室・調理室を

来聴者への配慮→利用者の行動調査を
・カウンターが高い、不便
・車いす利用者への配慮不足
・駐車場狭い
親しみやすさは？
・ロッカーや棚が多くて見通し悪い
庁舎内が迷路みたいでよくわからん！
窓口は一つに！
分煙対策－基本は全館禁煙
その他－天井高低い

屋上緑化を！！
環境保全のため天然芝コート
屋上をゲートボール場に
体育館を設置する必要性？

今の区役所のいいこと！
相談室があったり、プラ
イバシーに配慮している
ところがよい
70年前にできたにして
は立派
今の区役所のここがち
ょっと！
迷路のようでわかりに
くい
見通しが悪い
カウンターが高い

全体案内がほしい！
・どの窓口に何を相談したらいいかわからない。
総合案内所が必要。
緑－敷地に変化のある緑を
気持ち－「にぎわい」より「ふれあい」
プライバシーが守れる窓口に
窓口・カウンター
・相談窓口は立ち席とイス席を
よくもったなぁ－築71年にしては明るく清潔
庁舎環境－暗い、天井低い、男女便所が一緒...
交通－駐車場少ない

窓口業務に思うこと
総合案内窓口が必要

きちんと考えないと！
犬小屋、遺骨保管所必要？

福祉　みんなにやさしい
区役所に
聴覚障害者への対策が不
十分
上下移動は最小限に 区役所のソフト化

分煙するように
インターネット予約を

体育館
シャワー室やジャグジー、サウナを
（ジム機能）
インストラクターの常駐、育成

庁舎の中に住宅があるのはおかしい






